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A. INTRODUCTION

Si la saison précédente a été remarquable par la progression des effectifs du club, la saison
2023-2024 a montré une très nette avancée du niveau du club.
Les résultats de nos équipes ont été exceptionnels cette saison, notre N4 et une D2 finissent
premières de leur groupe et montent dans la division supérieure, la D1 qui jouait le maintien finit 1ère
ex aequo avec Hayange, ceci remet le club a son niveau historique qu’il avait perdu l’an dernier.
Il faut aussi mentionner des résultats individuels chez nos jeunes jamais vu à Thionville, deux Titres
et un Podium au Championnat de Lorraine jeunes, un Podium au Championnat de France jeunes,
trois Titres et un podium au championnat de France Rapide et Blitz, Le Titre en poussin pour Thomas
au championnat du Grand Est.

On peut expliquer ces progrès principalement par l’activité de nos joueurs qui jouent beaucoup en
tournois et viennent régulièrement aux entraînements, si nous voulons continuer à faire progresser le
niveau de nos joueurs, il va falloir également développer une politique de formation ambitieuse et pas
seulement limitée aux jeunes comme aujourd’hui.
Le club a souhaité créer cette année un Pôle formation, il n’a pas pu se développer autant que
souhaité faute de responsable pour l’animer. Pourtant le club donne des moyens financiers, possède
un réseau de professeurs et a toute la logistique nécessaire pour réaliser de belles choses. Je suis
convaincu que la formation sera la clé du succès du club de Thionville pour les prochaines années,
pour cela il va falloir mettre en place une organisation comparable aux jeunes avec une personne
dédiée à l’animation du Pôle formation. Nous recherchons cette personne, si vous êtes intéressé
n’hésitez pas à le faire savoir.

Le club a montré encore cette année un savoir-faire dans l’organisation d’événements.
Le Championnat de Lorraine organisé à Thionville sur 3 jours en février a réuni 170 jeunes et a été
un grand succès, le club a été salué par l’ensemble des participants pour la qualité de son
organisation.
Les Rapides de Thionville sur 3 jours à la Pentecôte ont été aussi une grande réussite. Toutes ces
animations donnent une plus grande visibilité au club, une reconnaissance institutionnelle et de nos
pairs du monde des échecs.

Grâce à cette mise en avant, nous avons reçu pour la première fois cette année de nombreuses
aides de partenaires privés qui ont permis des investissements durables dans le matériel du club.
J’encourage les adhérents à parler dans leur entreprise et leur entourage de notre club afin que ce
type de partenariat puisse se renouveler.



Pour conclure cette introduction , je dois rappeler que tout ceci n’a été possible que grâce au travail
incroyable des nombreux bénévoles du club, ils sont chaque année plus nombreux à s’investir dans
la vie du club, le bénévolat est la principale richesse de notre association, sans ces membres actifs
tout cela ne serait pas possible, Merci à eux ils se reconnaitront.

Je demande aux adhérents et aux parents de nos jeunes qui souhaitent s’investir dans la vie du club
de se rapprocher de moi, le club intègre toutes les personnes volontaires en fonction de leur envie et
leur disponibilité, le club essaie aussi de faciliter toutes les initiatives en mettant nos moyens et notre
savoir faire pour leur réussite.



B. LES ADHÉRENTS
Légère diminution du nombre des adhérents cette saison, une inversion du rapport jeunes-Adultes en faveur
des enfants, ceci est lié à l'arrivée moins nombreuse cette année de nouveaux adultes.
Le club a atteint l’an dernier une taille critique qui permet au club de fonctionner avec des bénévoles sans
devoir faire appel au salariat.
Du fait du grand nombre de jeunes, il serait souhaitable que plus de parents se licencient et s’investissent
dans la vie du club, c’est essentiel pour l’encadrement des jeunes.
Le public féminin n’est pas suffisamment nombreux et surtout moins actif que leurs homologues masculins, le
phénomène n’est pas spécifique au club de Thionville mais est peu satisfaisant.

Situation fin mai 2024

● Nombre d’Adhérents : 132 (-12%)
● Pourcentage Jeunes / Adultes : 54 %
● Pourcentage Femmes : 18 %
● Pourcentage Licence A Compétition : 92 %
● Nombre Licencié non Adhérents : 27



C. MANIFESTATIONS ORGANISÉES PAR THIONVILLE

● Forum des associations : fête réussie, de nombreux
membres du club ont tenu le stand toute la journée, merci
notamment à Vivien, Thomas, Mickael et Lucas.

● Téléthon : 28 participants, une ambiance conviviale, remerciement à
Lucas pour l’organisation.

● Challenge Blitz : Les 5 soirées ont réuni une trentaine de participants au total, merci à Ludovic pour
l’organisation, le format plus étoffé que l’an dernier a été apprécié on envisage d’améliorer encore la
formule pour l’année prochaine

● Championnat de Lorraine Jeune :Organisé
cette année par le club, l’organisation a été
un grand succès Une trentaine de bénévoles
se sont investis pour la réussite de
l’événement, je les remercie toutes ces
personnes avec une mention pour Charlotte
qui a travaillé d’arrache pied pendant 6 mois
pour la réussite de l’événement.

● Rapides de Thionville : Cette année le club a organisé 3 Tournois le
WE de la pentecôte, Merci à Simon, Ludovic et Lucas pour l’organisation ainsi
que les nombreux bénévoles qui ont aidés pour la mise en place, buvette,
rangement

○ Blitz avec la participation de 48 joueurs et la victoire de Manon
SHIPPKE

○ Rapide Adulte 90 joueurs chez les adultes avec la victoire du
GMI Igor GLEK

○ Rapide Jeune 30 participants victoire du Thionvillois Nassim
○ Rapide par équipe : idée originale et essai concluant apprécié

par tous, 14 équipes et donc 56 joueurs ont participées, l’équipe principale de
Thionville finit 2ème



D. COMPÉTITION PAR ÉQUIPE
Merci aussi aux capitaines d’équipe Melvin,Julien Gabriel, Julien Grun et Vivien qui ont géré leurs équipes cette saison
de main de Maître, Une bonne organisation et de bons résultats !! .

● Nationale 4 : 1ère de son groupe, l’équipe menée par Melvin a réussi une saison parfaite en gagnant
tous ses matchs, elle a assuré facilement sa montée en Nationale 3.

● Départementale 1 : 2ème de son groupe, ex aequo avec Hayange, l’opposition était très supérieure
sur le papier et Thionville n’est passé qu’à un cheveu de la montée.

● Départemental 2 -3 : 3ème sur 6 . Cette équipe autour de Julien Grun avait pour ambition de faire
découvrir la compétition a de nouveaux joueurs et a pas mal changé en cours d’année, le résultat final
est très correct

● Départemental 2 -4 : 1ere sur 6 et monte en D1, cette équipe composé de Vivien, Thomas, Nicéphore
et Isaac avait pour but de faire jouer en compétition nos jeunes contre des adultes, on a vu leur niveau
progresser tout au long de la saison pour finir comme les incontestables leader de ce groupe.

● Moselle jeune : le club a engagé cette année une équipe. Cette compétition permet essentiellement à
nos jeunes débutants de découvrir le monde de la compétition. Nous ne visons aucun résultat dans
cette compétition, mais cette année nous n'avons pas fini à la dernière place grâce à deux victoires sur
les deux dernières rencontres !!

● Loubatière : Compétition très appréciée des joueurs de Thionville. Cette année, nous avons engagé 7
équipes qui ont joué à Sarreguemines. Une équipe seulement a pu se qualifier pour la phase
régionale à Seichamps, elle a fini avec une honorable 10ème place sur 16 équipes.



E. COMPÉTITION INDIVIDUELLES
● Tournois rapides Moselle : très nombreuses participations des Thionvillois dans les rapides

organisés par les clubs voisins, autant chez les jeunes que les adultes. C’est un élément important
pour progresser, on peut y jouer de nombreuses parties contre des joueurs plus forts.

● QMJ : 31 inscrits, avec 20 qualifiés : c’est le meilleur résultat obtenu chez les jeunes depuis la création
du club. C’est de mieux en mieux chaque année. Bravo aux enfants et aux encadrants jeunes.

● Championnat Lorraine Jeune : 18 participants, et 4 qualifications pour
le championnat de France. Nicéphore est Champion de Lorraine Petit Poussin,
Elisa Championne de Lorraine en Petite Poussine Thomas sur le podium en
Poussin. Les favoris ont réussi leur objectif mais on sent aussi qu’une relève
arrive plusieurs jeunes n’étaient pas loin des meilleurs . Merci à Charles,
Melvin, Mickael pour l’encadrement sur place !

● Championnat France jeune : C’est la compétition phare chez les
jeunes. Thomas et Nicéphore ont fait une performance incroyable, Thomas
7ème en U10 a joué le podium jusqu’à la dernière ronde ou il n’a pu faire que
nulle, Nicéphore finit sur le podium en U8, c’est tout simplement exceptionnel, il
accumule les trophée depuis 2 ans de manière incroyable!! N’oublions pas
Elisa qui a tout juste 6 ans finit 20ème en U8F, ça nous laisse présager de
grandes choses pour les deux prochaines années qui lui reste dans sa
catégorie. Un Tournoi trop difficile pour Noemie en U16F, elle n’a commencé les

échecs qu’en début d’année, c’était mission impossible chez les grandes mais a eu de courage de
s’accrocher

● Championnat Moselle : A Garche cette année, 9 Thionvillois dans le tournoi A, c’est Lucas qui finit
premier Thionvillois avec une 5ème place et une performance Elo à 2009. Dans le tournoi B, 6
Thionvillois Nassim finit 4 ème et obtient le titre de Champion de Moselle Pupille, Elisa Championne
de Moselle Petite Poussine, et Gabriel a le Titre en Petit Poussin

● Blitz Téléthon : Victoire du Luxembourgeois Stephan
Maltezeanu, Laurent Krob finit 2ème toujours très
performant en Blitz

● Challenge Blitz: avec la participation d’une vingtaine de
joueur le grand vainqueur de cette année est Alain Becq

1er : BECQ Alain
2eme : DOUCET Melvin
3eme : ORTEGA François
4ème: GIBERT Ludovic
5eme : DESTAING Mickael

● Rapide de Thionville Blitz : Manon SCHIPPKE gagne le tournoi, Laurent Krob
premier thionvillois a la cinquième place

● Rapide de Thionville Rapide : Igor GLEK, 1er thionvillois 15ème Ludovic GIBERT
● Rapide de Thionville Rapide -12 ans: Nassim gagne le tournoi, Elisa 4ème est

première petite poussine
● Rapide de Thionville Rapide par équipe : L’équipe Thionvilloise des Kaspatous

composé de françois, Melvin, Alain et Luis finit 2ème derrière l’équipe de Metz Benko

● Championnat France Rapide et Blitz: 4 jeunes de Thionville Thomas, Nicéphore,
Elisa et Gabriel ont fait le déplacement a Saint Maur, Nicéphore obtient le titre de champion
de France U8 en Blitz et en rapide, Elisa Championne en Blitz et vice-championne en rapide

● Championnat Grand Est Jeune: Le 30 juin à Gérardmer, Thomas gagne le Titre en
Poussin



FORMATION JEUNES
● Cours : 49 jeunes répartis en 5 groupes de niveaux les mercredis. Merci à Charles qui coordonne

l’ensemble. Charles,Pascal et Alain ont assuré les cours cette saison, et les remplaçants. Michael,
Melvin, François sont intervenus plusieurs fois dans l’année.

● Entraînements jeunes : Vivien et Maxime encadrent les entraînements jeunes du samedi. La nouvelle
formule a été appréciée et permet à de nombreux jeunes qui ne peuvent pas suivre les cours de
pratiquer leur loisir.

● Scolaire: Même si il n’y a pas de politique active du club dans ce domaine, les activités de Charles a
Montessori et de Mickaël à Saint Pierre Chanel font que ce domaine se développe naturellement, à
noter aussi que la proximité de La Providence et des interventions de Roger marchal ramènent
beaucoup d’enfants au club,

F. FÉMININE
● Trophée Roza Lallemand ZID : En avril à vandoeuvre deux jeunes de

Thionville ont participée, Elisa Teixeira finit 8ème et 2ème en junior, la plus
jeune Elisa finit 1ere petite poussine

G. FORMATION ADULTE
● Stages : Seulement 4 stages ont été organisés cette année, c’est dommage

mais il faudrait un responsable pour s’occuper sérieusement de cette partie
Merci à Michael, Melvin et Simon

H. FORMATION ENCADREMENT

● Arbitrage : Thionville toujours très dynamique dans la formation
des arbitres, Raphael Fischer et Maxime Pierron sont devenus arbitres
AFC(arbitre Club) cette année, Lucas a obtenu son AFO(arbitre Open) qui
lui permet d'arbitrer les tournois en tant qu’arbitre principal, Michael et
François sont arbitres stagiaires AFC.

● Coaching: Melvin et Mickaël se sont essayé
comme coach sous le contrôle de Charles de nos
jeunes lors de du championnat de Lorraine, ça a
été un gros succès qu’il faudrait reconduire.
Pour les championnats de France à Agen le club
a fait appel à Sébastien Pucher pour
encadrer nos jeunes avec le support de
François en distanciel

● Bénévoles : de nombreux bénévoles se sont investis cette année, au comité, dans l'encadrement des
jeunes, dans l’organisation des manifestations, dans la vie du club. Il m’est impossible de les nommer
tous, mais je les remercie chaleureusement car sans eux rien n’est possible.



I. VIE DU CLUB
● Ménage : je remercie la fée du ménage, Jean Pierre, qui nettoie

entièrement le club tous les dimanches depuis de nombreuses années.

● Entraînement : le club est ouvert toute l’année les vendredis soirs et
les dimanches matins pour tous. Les Samedis pour les jeunes pendant
la période scolaire. Merci à toutes les personnes qui participent à
l’ouverture et fermeture du club : Jean Pierre, Julien, Vivien, Maxime,
Lucas ,Ludovic Ankit, …

● Buvette : gérée encore cette année par Raphaël, il souhaite passer la
main si quelqu’un veut bien reprendre cette activité qu’il se fasse connaître.

● Boutique : Renouvellement de l’équipement vestimentaire des jeunes
avec un nouveau fournisseur et de nouveaux produits, Merci a Charlotte pour
ce travail.

● Communication : En plus du site internet et des réseaux sociaux,
le club a été très présent dans les médias au moment du
championnat de Lorraine, la presse écrite, la radio et la télé. Merci
à Maxime d’avoir été très actif sur cette partie

● Bibliothèque: En libre service, Simon assure la gestion du stock.

● Matériel : le club a bénéficié de nombreuses acquisition en
matériel, des banderoles et Roll up offert par les sociétés IPAM et TerraCotta sera très utile dans nos
manifestations, de nouvelles armoires ont été offertent par la BIL pour la Salle de cours
Le club a investi dans 20 nouveaux jeux en bois cette année, ce qui permet de renouveler entièrement
le stock de jeux pour les entraînements.

Le Président, François ORTEGA, le 30 juin 2024


